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ATA DA 91a SESSA0 0RDINARIA DO CONSELHO T£CNICO ADMINISTRATIVO DA FACULDADE

DE DIREITO DE RIBEIRAO PRETO DA UNIVERSIDADE DE SAO PAULO. Aos doin dias do m6s de

junho de doin mil e vince e tr6s, is treze horan, na Sala da Congregag3o da FDRP/USP, em

terceira convocagao, reOne-se o Conselho T6cnico Administrativo da Faculdade de Direito de

Ribeir3o Preto da Universidade de S3o Paulo -- FDRP/USP, sob a Presid6ncia do Prof. Dr. Nuno

Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, Diretor da Unidade, com a presenga do Prof. Dr.

Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua, Vice-Diretor, e dos Senhores Membros, Chefes de

Departamento, Professores Cristina Godot Bernardo de Oliveira, lara Pereira Ribeiro e

Umberto Celli Junior, Representante Discente de Graduag3o, Barbara Martins de Amorim

(suplente), e o Representante dos Servidores T6cnicos e Administrativos, Antonio Tadeu

Campos Mesquita. Presente tamb6m a Assistente T6cnica Acad6mica, Marcia Aparecida Cruz

de Oliveira Bianco, para secretariar a reuni3o. Justificou a aus6ncia antecipadamente o

Representante Discente de Graduagao, Felipe Augusto Silva Torino. N3o houve aus6ncias n3o

justificadas. O Sr Diretor agradece a presenga de todos e, havendo nOmero legal, declara

abertos os trabalhos da 91a Sess3o Ordin6ria do Conselho T6cnico Administrativo da

faculdade de Direito de Ribeirio Preto da Universidade de Sio Paulo. 1. EXPEDIENTE. I.

Discuss3o e votagao. 1.1. Ata da 90e Sessio Ordiniria do Conselho T6cnico Administrative,

realizada em 05/05/2023.

lsete membrQS). 2. Comunicag6es da Diretoria. O Sr Diretor informa que as comunicag6es da

Diretoria ficam remetidas para a reuni3o da Congregagao, como de praxe, e convida a todos

que participam desse Colegiado, para acompanhar por ali. 3. Palavra aos Senhores Membros.

A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro comenta que o sistema da USP imp6e ao docente que

somente solicite a licenga pr6mio 30 dias antes do gozo. N3o h6 uma regra na USP sobre

obrigatoriedade de passar por reuni3o do Conselho Departamental. No DPP o entendimento 6

que a licenga pr6mio 6 um direito do docente e pode gozar quando desejar,

independentemente de justificativa, sempre 6 realizada uma camaradagem de acerto com os

colegas. Esse 6 o entendimento do DPP, mas nio 6 da USP inteira, cada unidade tem uma

forma de resolver elsa questao. H6 unidades que s6 concedem licenga-pr6mio pr6ximo a
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aposentadoria, o que Ihe parece exagero. A situag3o como este agora imp6e a Chefia do

Departamento e a Unidade um problema na atribuig3o de auras aos docentes. A Chefia tem

que atribuir aula aos docentes e se o docente sinaliza que vai pedir licenga-pr6mio, mas n3o

faz por escrito a Chefia, s6 faz no sistema com anteced6ncia de trinta dias, a Chefia n3o sabe

se realmente o pedido seri realizado ou n5o. Se a Chefia n3o atribui auras ao docente, pode

dizer que n3o vai lecionar, pois n5o foram atribuidas aulas a ele. O docente ficari sets meses

sem dar nenhuma aura por culpa da Chefia. A Chefia n3o pode fazer ipso, pois responde por

essa atitude. A Chefia tem que atribuir auras. Por outro lada, se a Chefia atribuir aulas

contando com a presenga do docente e ele pede licenga-pr6mio, as propostas de disciplinas

precisam ser modificadas, por exemplo, as optativas, que precisam ser ministradas por outros

docentes. N5o 6 somente uma indefinigao da Chefia, mas da Unidade, porque t6m virios

professores em RTC, que n5o costumam trabalhar no perfodo da tarde e, quando altera a

atribuigao do docente, consequentemente precisa modificar a grade. Quando altera a grade,

modifica o curio inteiro. N5o 6 possivel substituir somente o docente. E uma situag3o que a

Chefia quer conceder, sendo um direito do docente e deve ser concedido, mas, sem regras,

para Chefia fica muito dificil realizar. O Sr Diretor questiona se vio discutir esse assunto no

CTA ou na Congrega(lao. O Prof. Dr. Umberto CelliJunior comenta que a Profa. lara tem raz3o

em trazer essa questao e concorda em discutir o tema na Congregagao. Ficou surpreso em

saber que h6 unidades que n3o concedem a licenga-pr6mio, pois 6 um direito do docente. O

Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua concorda que o tema deve ser tratado na

Congregagao no sentido ao menos de articulagao, pris a vedagio da licenga-pr6mio contraria

o direito trabalhista. N5o 6 uma materia reservada a Congregagio, mas 6 um assunto

importante. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro responde que pode ser discutido na

Congregag3o. No entanto, no Departamento pediram para que, caso a discuss3o seja deixada

para outra data, a Procuradoria fosse consultada. O Sr Diretor diz que v3o inserir o assunto

como ponto de discuss5o na Congregag5o. Coma n3o tem proposta e nem parecer, talvez n3o

possam fazer nada. No entanto, alguma medida talvez seja necessgria adotar imediatamente

e essa discuss5o pode instruir elsa medida. Fez algumas consultas, 6 um direito, mas precisa

ser apreciado pda Chefia do Departamento e pda Chefia da Unidade, e n3o 6 de concess3o
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autom6tica. A concess3o depende do interesse administrativo. N3o pode acontecer de

sistematicamente negar o pedido de modo que a pessoa nunca consiga tirar. Mas, pode

acontecer de algu6m pedir e n3o ser concedido por raz6es administrativas com fundamento.

A Prof a. Dra. lara Pereira Ribeiro comenta que outro ponto levantado e muito debatido na

reuni3o do Conselho do Departamento 6 que os professores t6m relatado sobre os alunos

estarem pedindo flexibilizagao de regras como presenga e forma de realizagao de provas. Essa

conduta dos discentes tem trazldo alguns problemas para os professores. O Departamento

encaminhari perguntas a CG por conta dos constantes relates que t6m acontecido: le) Qual

orientag5o sabre obrigatoriedade de presenga? 2e) O professor tem autonomia para n5o fazer

chamada? E uma faculdade do docente? Porque os docentes relataram em reuni3o que se

sentem constrangidos pelos alunos ao realizarem a chamada. 3e) O aluno tem direito de

assistir aulas em turmas distintas a qual este matriculado? Porque os docentes relatam que

t6m dado auras para turmas de tr6s e cinco alunos, ou no primeiro ou no segundo periodo.

Quando a turma 6 de cinquenta alunos e s6 tem cinco em saba de aura, desmotiva o professor.

4e) Quaid o hor6rio do t6rmino das aulas? Os alunos alegam que precisam sadr maid cedo, is

llh, por conta do estagio. lsso tem complicado o planejamento das aulas. Os alunos

entendem que devem fazer o estagio, almogar, se deslocar, s6 que isso tem atrapalhado os

docentes ao t6rmino das aulas, que s3o obrigat6rias e fazem parte da formag3o. lsso tem

gerado um embate constante entre docente e alunos. Elsa 6 uma questao que pode trazer

consequ6ncias n3o somente para o Departamento, mas a Unidade coma um todo. 5e) O

docente pode deixar de aplicar prova ou exercfcio avaliativo no periodo de provas? Tem

acontecido um esvaziamento na semana de provas. Os alunos t6m solicitado provas online

por conta do est6gio e nio poderem ficar at6 is ]-2h para realizarem prova. Os alunos pedem

que today as provas sejam realizadas antecipadamente, pris compram passagens, e o

professor que vai cumprir a regra e a data fica ref6m. Todas essas situag6es constrangem os

professores que cumprem as regras. Essa 6 uma invers3o injusta. N3o se deseja prejudicar

nenhum aluno, mas s3o professores de Direito e o cumprimento das exig6ncias legais e

demais regras 6 formativo. Ensinam tamb6m pele exemplo. Como Chefe de Departamento

relata que essas situag6es t6m desmotivado os docentes e alguns t6m relatado vontade de se
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desligarem, porque se sentem inquietos, constrangidos, chateados, com a saOde frsica e

mental em- risco. T6m professores que s3o RTC, v6m de lange, e cada vez ficam mais

desmotivados, pols, quando chegam para dar aula, n3o t6m alunos. Esse 6 um panto muito

forte que foi levantado na reuni3o do Departamento. lsso tem fido relatado constantemente

desde o ano passado e hole foi apareceu mais fortemente. Tamb6m este sendo pedido pecos

professores a adequag3o do Calend6rio USP que, se para o primeiro ano 6 importante que

seja sincronizado com outros sistemas de ihgresso, para as outras series, n3o. O calend6rio

este ficando maid apertado, demora muito para comegar o curio, fazendo com que adentrem

ao m6s de julho para conseguirem aplicar o conte6do. O Sr Diretor comenta que esse 6 outro

tema para ser discutido na Congregagao e v3o remeter a discuss3o para aquele Colegiado.

Pede a Assist6ncia Acad6mica que faga a transcri<lio integral, para que possam item por item

identificarem as quest6es e tomarem as provid6ncias que, de oficio, devem tomar a prop6sito

disso, que dizem respeito ao cumprimento das regras. lsso fargo independente do que for

discutido, porque essa 6 uma obrigagao da Diregao e dos Chefes de Departamento. lsso seri

compartilhado, s5o regras e precisam ser cumpridas por professores e alunos. Sem prejuizo

de discutirem na Congregag3o e entenderem melhor o assunto. O Prof. Dr. Marcio Henrique

Pereira Ponzilacqua comenta que 6 um professor que faz chamada e n5o tem tido problemas,

mesmo quando os alunos trazem justificativas, porque existe lei. N3o existem castes de abono,

mas sim, atividades domiciliares, que s6 podem ser nas situag6es previstas pda lei. Os

professores em alguns castes podem contemporizar como, por exemplo, este imobilizado e

n5o pode dar aura, se tiver atestado. lsso 6 bom sense. Nunca se sentiu constrangido por

realizar chamada, pris babe que este fazendo o que 6 preciso fazer. Os professores que n3o

fazem chamada deveriam lembrar da sua obrigagio. Inclusive 6 uma medida de justiga,

porque, se nio realiza chamada, esb privilegiando os alunos que n3o v6m em detrimento

daqueles que v6m. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro comenta que tamb6m faz chamada e

para o primeiro ano parece ser mats f6cil. A orientag3o da Diregao 6 importante para poderem

reafirmar aos alunos qual 6 a conduta e quais s5o as regras. O Sr Diretor comenta que v3o

inserir como ponte de discuss3o na Congregagao, mas ji tomar3o as medidas de oficio e

identificar3o as normas para orientar os Departamentos e toda comunidade da
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obrigatoriedade do cumprimento dessas normal. ll. ORDEM DO DIA. REFERENDAR. I.

Alteragio Data de Curio. 1.1. Processo 2022.1.134.89.2 - Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto. Solicitagao de alteragao do periodo de oferecimento do curse de atualizagio

Tributagao do Agroneg6cio, de Of/08/2022 a 31/07/2023 para 01/08/2022 a 31/03/2023,

apresentado pele Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes (Coordenador) e Prof. Dr.

Alexandre Naoki Nishioka (Vice-Coordenador). Aprovagao "ad referendum" do Conselho do

Departamento de Direito POblico em 30/03/2023, fl.62. Aprovagao "ad referendum" da

Comiss3o de Cultura e Extens5o Universit6ria em 31/03/2023, fl. 63, e referendada em

23/05/2023, fl. 68. Aprovagao "ad referendum" do Conselho T6cnico Administrative em

06/04/2023,fl. 64.

ISelelne!!!bligh. 1.2. Processo 2022.1.679.89.9 - Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto.

Solicitagao de alteragao da data de encerramento do curso de atualizagao Priticas e

reflex6es sabre a democratizagao do acesso a justiga a partir de abordagens feministas e

antirracistas de Of/06/2023 para 25/07/2023, apresentada pda Prof a. Dra. Fabiana Cristina

Seven(Coordenadora). Aprovagao "ad referendum" do Conselho do Departamento de Direito

POblico em 19/05/2023, fl.70. Aprovagao "ad referendum" da Comiss3o de Cultura e Extens3o

Universitiria em 19/05/2023, fl. 71, e referendada em 23/05/2023, fl. 72. Aprovagao "ad

referendum" do Conselho T6cnico Administrativo em 22/05/2023, fl. 74. Colocado em

IC0 . APROVAR. 2. Prorrogagao

de Licenga Temporiria do RDIDP. 2.1. Processo 2023.5.163.89.0 -- Alessandro Hirata.

Solicitag3o de prorrogagao da Licenga Tempor6ria do Regime de Dedicagao Integral a
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Doc6ncia e a Pesquisa (RDIDP), por mats 2 Idois) anos, a parter de 20/05/2023, continuando a

exercer as atividades docentes no RTC, apresentado pelo Prof. Dr. Alessandro Hirata.

Aprovagao do Conselho do Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas B5sicas, em

03/05/2023, fl. 3. Parecer da relatora peso Conselho T6cnico Administrative, Profa. Dra. lara

Pereira Ribeiro, favor6vel a prorrogag3o requerida pelo docente, em 02/06/2023, fl. 198.

ibeiro.

gia e

Q por

Atividades Simultineas. 3.1. Processo 2023.5.142.89.3 --

Maria Paula Costa Bertran. Solicitagao de autorizagao para participagio em atividades de

assessoria, para ajudar empresa a qualificar os danos devidos decorrentes de acidente

envolvendo produtos t6xicos, apresentado pda Profa. Dra. Maria Paula Costa Bertran.

Instituigao solicitante: Pogo Gest6es e Servigos Corporativos Ltda. Local da execug3o: online.

Ne de horas semanais: 8h. Periodo: 02/05/2023 a 30/06/2023. Aprovagao do Conselho do

Departamento de Direito P6blico, com base no parecer favor6vel do Prof. Dr. Eduardo Saad

Diniz, em l0/05/2023, fl. 5. Parecer da relatora peso Conselho T6cnico Administrativo, Profa.

Dra. Cristina Godly Bernardo de Oliveira, favor6vel a autorizag5o da atividade de assessoria

pda docente, em 16/05/2023, fl. 7. a relatora.

nte

Nada.mais havendo a tratar, o Sr Diretor

reuniao"-as"trFze horas e trinta e tr6s

Marcia Aparecida Cruz

Conselheiros

presentes a Sess3o em que for discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeir5o Preto, dots

de junho de dots mile vinte e tr6s.
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